

Paris, le 31 octobre 2023,

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Objet : Découvrez les temps forts de la projection des *Oubliées de de l'atome*

Le 25 octobre 2023, Mme la députée Mereana Reid Arbelot et le directeur d'ICAN France, M. Jean-Marie Collin, ont ouvert les portes de la salle de projection de l'Assemblée Nationale au public et aux parlementaires pour visionner le documentaire **Les Oubliés de l'atome** réalisé par Mme Suliane Favennec et produit par Mme Valérie Montmartin de Little Big Story.

Une salle de projection quasiment pleine en présence des députés M. Jean-Paul Lecoq, M. Elie Califer et M. Christian Baptiste. Dans la salle étaient également présents des membres de la CPS, des médecins, des accompagnants de malades, des chercheurs, des doctorants, des artistes, des étudiants, des personnes atteintes de maladies radio-induites, et des familles de vétérans. Ils étaient tous réunis dans un intérêt commun : s'informer sur le fait nucléaire avec les 193 essais nucléaires perpétrés par l'état français dans le Pacifique de 1966 à 1996, et sur leurs conséquences.

Dans la salle obscure de l'Assemblée, l'émotion était à son comble face aux images d'archives et aux témoignages poignants des victimes des générations d'après qui sont, elles aussi, impactées par les maladies radio induites. La projection s'est par la suite poursuivie avec un débat mené par M. Jean-Marie Collin en présence de Mme Suliane Favennec, journaliste et réalisatrice, Mme Hinamoeura Morgant Cross, témoin et porteuse d'une maladie radio induite, personnage du film, et Mme Astrid Brander Hoffmann, témoin et personnage du film. L'occasion d'échanger avec le public sur les enjeux et les problématiques du fait nucléaire en mettant l'accent sur le combat pour la reconnaissance de la transmission intergénérationnelle des maladies radio induites.

Madame la députée remercie chaleureusement ICAN-France, Mme Suliane Favennec ainsi que Little Big Story pour l'impact qu'a pu provoquer la projection sur les parlementaires. Elle salue également la présence et le travail des journalistes pour la médiatisation de l'événement. Et enfin, elle remercie tous les invités pour leur présence et leur participation à cette rencontre qui lui tenait à cœur.

Il s'agira à présent de travailler au sein de l'hémicycle avec les autres parlementaires afin de porter la voix des Oubliés de l'atome.

Ia nui te aroha,

Mereana REID-ARBELOT
Députée de la 3ème circonscription
de Polynésie française